

**EDITORIAL / Editorial**

## **DOCTOR FERNANDO SARAVÍ**

**Virginia Massheimer\*, Josefina Pozzo, Gabriela Picotto, Silvina Mastaglia**

*Editoras de Actualizaciones en Osteología, Argentina*

El pasado 15 de febrero partió nuestro colega y amigo, el Dr. Fernando Daniel Saraví, Editor Responsable de *Actualizaciones en Osteología*, con quien tuvimos el privilegio de compartir la dirección de nuestra revista científica.

Fernando Daniel Saraví era docente de Física Biológica de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de Cuyo, e integrante del plantel profesional de la Escuela de Medicina Nuclear, en la que alcanzó el cargo de Jefe del Servicio de Densitometría Ósea, así como también miembro de la Asociación Argentina de Osteología y Metabolismo Mineral (AAOMM). Como socio titular de AAOMM, era un participante activo de nuestras Reuniones Científicas Anuales, y cuando decimos “activo” es porque siempre había un comentario, una contribución muy respetuosa de su parte a la conferencia, simposio o comunicación libre que se estuviera presentando. Y si Fernando no decía nada era porque en ese momento no se encontraba en la sala. El reconocimiento a su persona y trayectoria va mucho más allá de la AAOMM, evidenciado por las múltiples condolencias y muestras de afecto recibidas de otras sociedades científicas.

Un excelente profesional, muy comprometido con su tarea, con un gran espíritu crítico,

pero, por sobre todas las cosas, un maravilloso ser humano, cálido, respetuoso, siempre con una palabra de aliento para quien lo necesitara. Fernando tenía un conocimiento inmenso no solo en lo académico y científico, sino sobre historia, religión. Era un placer compartir con él un café, un almuerzo o cena y charlar amablemente sobre La Vida.

En nuestra tarea específica de conducir *Actualizaciones en Osteología*, en virtud de su amplia experiencia académica en la Fisiología humana, puso en evidencia una visión gran angular, pero a la vez muy precisa, sobre la Osteología. Sus convicciones eran claras y equilibradas, siempre estaba dispuesto a consensuar en un marco de respeto y caballerosidad impecable. Cuando hacíamos votaciones internas para elegir la tapa del próximo número, decía “estoy en franca minoría, rodeado de cuatro mujeres” que, en general, votábamos diferente de él. No obstante, muchas veces, muy persuasivamente, nos convencía y optábamos por su elección.

Sin duda lo vamos a extrañar profundamente, pero su legado quedará presente en cada una de nosotras.

*Hasta siempre, Fernando*

Recibido: marzo 2025  
Aceptado: marzo 2025

---

\*E-mail: [massheim@uns.edu.ar](mailto:massheim@uns.edu.ar)